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№２２６４ 第１１回例会 ２０１２．９．２０ 晴 

点 鐘：高橋裕之 会長 

進 行：高島治雄 副 SAA 

ソング：我等の生業 

 

会長挨拶 

高橋裕之 会長 

 

皆様こんにちは。尖閣諸島問題、民主党、自民

党のそれぞれの総裁選、そして富津市長選と、か

なり騒々しい今日この頃ですが、ｙａｈｏｏのニュース

を眺めていたら、興味深くそしてビール好きな方に

とっては、かなり耳寄りなニュースを発見しました。 

ビールに含まれるホップの成分に筋肉の萎縮を

抑制する作用があることが、徳島大学大学院の研

究チームの実験で解ったそうです。もっとも、マウス

の実験によるもので人が同様の効果を得るために

は、毎日数十～数万リットルのビールを飲み続ける

必要があるみたいです。 

来週の例会は、夜間月見句会となります。三枝

会員が選者となり、我がクラブではすっかり恒例と

なった句会例会です。長く続いた夏日も、明日から

は涼しくなるということですから、秋の情緒を皆様と

一緒に楽しみたいと思います。 

 

会長報告 

１． 国際ロータリー台湾３４７０地区呂明憲ガバ

ナー提唱の「烏山頭水庫扶輪桜花林」計画

にクラブとして協力することとなりました。 

２． 小久保藩庁・藩主邸跡に案内板を立てる計

画に、クラブとして協賛することになりました。 

 

幹事報告 

若鍋武良 幹事 

 

 皆さん、こんにちは。幹事報告をします。 

１．例会変更のお知らせ 

木更津ＲＣの１０月４日（木）のクラブ例会は、邦

楽教室移動例会となります。 

場所 ： 馬来田小学校邦楽教室  

時間 ： １０時２０分～１２時 



出演者 ： 尺八 ジョン・海山・ネプチューン他 

２．後援御礼 

   君津地方教育研究会英語部会より「第４２回君

津地方中学校英語コンテスト」支援の礼状が届

いています。 

３．配布 

 「ロータリー米山記念奨学事業豆辞典」を配布

しました。 

 

委員会報告 

管理運営委員会 

恒例「月見例会」の件 

石渡 鋼 親睦担当副部長 

 

恒例の月見句会を下記の日程で行います。 

日時   ９月２７日（木） 

点鐘   １８：００ 例会終了後即 

撰者   三枝会員ご夫妻 

題詠   「月」 

出句   ３句 

※ 句会終了後に隣室にて食事となります。 

 

ロ財団・米山委員会 

高島治雄 米山担当部長 

 

高島米山担当部長が、米山記念奨学会につい

て説明され、本日配布した米山奨学会事業の「豆

辞典」を是非読んでいただきたいと話された。 

卓話 

「のぼうの城」 

若鍋武良 会員 

 

 昨年秋、友人に連れられて埼玉県行田市を訪れ

ました。行田市といえば現在の埼玉県の地名の由

来さきたま（埼玉）古墳の地であり、江戸時代より足

袋の産地で有名な都市です。行田市はまた「のぼう 

の城」正式名は「忍（おし）城」のある都市です。 

 「のぼうの城」は、１４０万部を突破したといわれる

和田竜原作の同名のベストセラー小説の映画化で、

今年の１１月２日（金）より全国で封切られます。 

 当初は昨年秋の公開予定でしたが、「水攻め」の

シーンがあることから、東日本大震災による津波の

被害に配慮し、今年の秋に公開を延期されたとの

ことです。 

  映画の内容は、誰の目にも絶対不利な、たった

５百人の忍城の軍勢対石田三成（後に関ヶ原の合

戦において西軍の総大将となる）率いる２万の大軍

との戦いを描く興奮と感動のスペクタクル映画だそ

うです。 

 〈簡単なあらすじ〉 時は戦国。関東を平定し天下

統一を目指す豊臣秀吉は、関東小田原の北条家

に大軍を投じる。北条家の支城の中に周囲を湖に

囲まれた武州・忍城があった。そこを攻めるは２万

の軍勢を持つ石田三成、対する忍城はわずか５百

の軍勢。城主・成田長親はどこか間の抜けた大男

で、城下町に降りては趣味で農作業を手伝ってい

る。しかしいつも邪魔になるばかりで 農民からはそ

の図体のでかさと愚鈍さ「でくのぼう」からとった「の

ぼう様」と呼ばれていた。ストーリーは、敵の総大将

石田三成と「のぼう様」の「忍城」攻防で、後に石田

三成の有名な忍城水攻めの史実である。詳細は小

説・映画でご覧下さい。 

後に関ヶ原の合戦で西軍の総大将になった石田



三成が、２万の大軍を率いても、水攻めをしてまで

もわずか５００人の軍勢の小さな地方の城を攻め切

れなかったこと、また江戸時代に、「忍城」の藩主と

なった阿部氏の末裔阿部正春は、上総国佐貫藩

阿部家初代正鎮の父で、「忍城」郷土博物館の阿

部家系図に、上総国佐貫藩祖と説明されていたこ

とに大変興味を惹かれました。 

  

ギターの話 

 小野恒靖 会員 

 

ギターには 多くの種類があります。皆さんが良く

見かけるギターは エレキギター、フォークギター、

クラッシクギター、レキントギター、スチールギター、

ガットギター、ピックギター、ソリッドギター等あります。

なかでも、良く見かけるのが、エレキ、フォーク、クラ

シックギターです。 

  マヒナスターズの和田 弘はスチールギターで、

私はあの甘く切ない音色に魅せられて、独自の練

習をしました。 

世界のギターメーカーとして、ギブソン、フェンダ

ー、グレッチ、ヤマハ、グヤトーン、モーリス等ありま

すが、私はグヤトーンとギブソンとモーリスを持って

いましたが、今は モーリス、グヤトーン(ベース）と

グレッチの 3 本です。ウクレレは カマカ（一流品）と

ルナです。  

今日は、モーリスのフォークギターに、ナイロン弦

を張ってきたのでそれなりの曲を演奏してみます。 

禁じられた遊び、バラが咲いた、ダイアナ、酒は

泪かため息か、星に願いを、悲しい酒、影を慕いて、

リクエストの湯の町エレジーでした。 

 次に機会がありましたら、エレクトーンを奏で、マヒ

ナスターズオンパレードでいきます。ご期待くださ

い。 

 

提案 （９月１３日理事会で審議された内容） 

台湾に桜を植えよう  

石渡 鋼 会員 

 

国際ロータリー台湾３４７０地区（嘉義南ＲＣ姉妹、

台南西ＲＣ友好クラブ含）呂明憲ガバナー提唱の

「※烏山頭水庫扶輪桜花林」計画に賛同協力の件

に関し、以下の確認をしました。 

本年度３４７０地区呂明憲ガバナーは「前人種樹、

後人乗涼」、つまり今の我々が木を植えておけば後

世の人々がその恩恵に預かれるとの精神をもって

桜の森を造りたいと地区内クラブに呼び掛けました。

自分はその件を台南西ＲＣ会報で知り、早速ｅ－ｍ

ａｉｌにて嘉義南ＲＣのＰＧ陳仁徳様に問い合わせた

ところ、折り返し呂ガバナーへの確認、李昆木会員

の通訳文が添えられて我クラブの協力を歓迎する

旨の通知をいただいております。 

本年度嘉義南区扶輪社 

羅智裕会長（中央）外メンバー 

 

３４７０地区の計画の概要 

植樹場所  台南県官田郷 ※烏山頭ダム 

樹種及規模  桜（台湾緋桜？非ソメイヨシノ）    

１０００～２０００本 

植栽保護管理者 嘉南水利組合 

桜苗植栽費用  一本当  ２０００元 （現レートで

≒５３００円、日本では雑費込 

６０００円か？） 

寄付対象者    RC 会員・家族 

目標         クラブ単位２０本以上 

記念碑建立    嘉南水利組合と相談の上、各社



の寄贈数名前等を記した「扶輪桜花林之碑」を建

立し関係各社による序幕式典を行う。 

私見（石渡 鋼） 

嘉義南 RC、台南西 RC とは長い間の友好・親睦

関係にあり、これまでも、友好の碑建立、マッチング

グラントによる図書車や図書の寄贈等を行って参り

ました。 今回の桜の森計画は嘉義南・台南西両

RC を含む地区の計画であること、近年話題に上が

るようになった日本人技師※八田與一翁の造られ

た「烏山頭ダム」で展開すること、植える木が日本人

に最も愛される桜であること、「前人種樹、後人乗涼」

の通り、一度植えればその生育が楽しみで現地を

訪問できる機会が増え、そして何よりも東北大震災

御見舞の御礼の意を込めることができる。等々田中

作次 RI 会長のテーマ「奉仕を通じて平和を」に通じ

る行為だと思います。 

※烏山頭ダム  １９２０～３０年に日本人技師八田

與一によって造られたロックフィルダムで米国フー

バーダムが出来るまで世界最大の用水ダム、「珊瑚

ダム」「八田ダム」ともいわれ、現在記念館や銅像が

建てられており、世界遺産への登録準備がなされ

ている。 

注） 以上の提案は、先週の理事会で審議され、

当クラブが本件の計画に協力する方針を決定した

と本日の会長報告に記述されております。 

 

ニコニコ BOX 

石渡 鋼 親睦担当委員 

若鍋武良  卓話をさせていただいて 

小野恒靖  卓話として演奏を聴いていただいて 

石渡 鋼  台湾桜の件よろしく 

高橋裕之  法人会公開講座の協力、吾妻神社の

祭礼盛大に終了 

合計金額 ４,000 円 

 

出席報告 

刈込一弥 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 20/19 15 4  78.95%

前回 20/19 17 2  89.47%

 

編集後記 

先週の例会のクラブフォーラムで職業奉仕の考

え方について論じていただきました。職業奉仕はロ

ータリーの５大奉仕の第２部門に属し、事業を行うロ

ータリアンの大きな役割であります。今週も会報の

空白スペースを埋めるため、「ロータリー哲学の理

論と実践 斎藤博著」の職業奉仕に関する記述の

一部を紹介し、ロータリーが主導する職業奉仕につ

いて理解を深める一助としたい。以下にその抜粋を

掲げる。 

「ロータリーの職業奉仕というのは、倫理概念、そ

して道徳的概念であり、砕いて言えば“清い金を稼

いでこい”ということであります。金銭というものは、も

っとも自由に、転々流通する。どんな路を通るか判

らない。自分が得た金銭が、若し盗んできたものな

らば汚い金銭になります。そうじゃなくて、自分が清

らかな労働を投下する。お客様に対して暴利をむさ

ぼらない。アフターサービスを必ずする。物を売ると

きは物と満足を売る。代金を頂戴するときは、一定

額の金銭と感謝を頂戴する。物と金銭の交換と相ま

って倫理的な精神的な感謝と満足というものを交換

する。これを同時並行的に行うものを職業奉仕と言

っている。会社の部下に対しても彼らの幸せを伸ば

してやるような人事管理ができないかと考える。 

ロータリーの考える職業奉仕というのは、このとこ

ろがコツであり、今年度は不況であった。収益は上

がらない。だけど信用が植えつけられているから固

定客が増えてきて次年度から毎年回収できる状況

ができたらそれでよい。だからいくら儲かるということ

をロータリーは何も問題にしていない。しかしこのロ

ータリーの考える方法を行えば儲かる。信用が高ま

る。固定客ができる。景気の変動の支配を受けるこ

となく収益が上がってくる。すなわち“最善の奉仕

するもの最も報われる”。これは“儲けんと欲すれば

奉仕に徹せよ”ということであり、このロータリー的な

考え方が儲けに通ずると言っています。」 

（すどう） 


